



手で回し、少しづつ粘土を上方へ
せいぜい 1日5個程度。
それだけ時間をかけ作っています

・・・何故私たちは生産活動を止めないのか
今は掲げている看板に授産の文字は消えてしまったのですが、もともとのスタートが授産施設であることから、常明園は生産活動というものにも、引き続き力を抜かない姿勢を変えるつもりはありません。

特にそうすることが駄目だと否定をするつもりはさらさら無いのですが、日中の活動において、純粹に作品を作るという行為には、少しばかり開きのあるものではないかという感覚があります。

たとえば学校の工作などで粘土細工を作るというのがあります。そして作られた作品といふものにも尊い思いがあるのは間違いないことで、その行為 자체は大変に素晴らしいことだと思います。そのような取り組みも、もちろん日中活動の中に



	新しい仲間	常明園の新しい仲間を紹介します
「福祉の仕事は初めてで、まだ未熟者であります。一生懸命頑張りますのでよろしくお願いいたします。」	御厨敬一郎	常明園の新しくなった仲間を紹介します
●移転先	12月26日 買い物 イオン大村(午前12名・午後9名)	12月26日 食事会(萬象閣 敷島)
長崎県東彼杵郡東彼杵町藏本郷1465	12月27日 大掃除	11月20日～21日 北島三郎コンサート 1泊旅行3班
	12月28日 餅つき	12月24日 クリスマス会(施設内)
	※1月以降移転引越し準備 3月13日移転引越し完了予定	10月29日 支援棟
		11月4日 立浪部屋力士の方々とのふれあい会(ワーキングビルズ)
		11月20日～21日 1泊旅行2班
		9月26日～27日 1泊旅行(阿蘇ファーム・SL人吉号)
		10月15日ボーリング
		10月22日 喫茶店
		9月19日～20日 1泊旅行1班(グリーンランド・SL人吉号)



次号では新しい施設での様子をお知らせできることと思います。

2014年も明けて早や3月。弥生になりました。来週にはいよいよ新施設への引っ越しが待っています。現在の施設での発行はこれが最後となりました。長年慣れ親しんだ千綿の地を離れるのは名残惜しく、少々不安もありますが…

新天地へ向けて、慌ただしく準備に追われる毎日です。



施設の動き

木塚百合子

「皆様の名前と顔を覚える事に苦戦しています。早く話ができるよう努力していきますのでよろしくお願いします。」

溶ける～熊本旅行2班

熊本2班月26・27日
阿蘇ファームランド
熊本旅行の旅
SL機関車に乗り、
阿蘇ファームランド
でソフトクリーム！
釣りも楽しむという
内容の～濃い～
旅行になりました。

お母さんにバババですか?
釣れないな
ご当地めぐるみグット!!
試食、食べ放題?
はい!チーズ
ヤギさんようしく!!

10月20・21日

福岡「北島三郎コンサート」「体験コーナー」の旅
今回の旅行は「ザッ体験」をテーマに企画されました。明太子作り 地震体験 火災体験など、日頃は縁のない体験でしたが、経験できて良かったようです。手作りの明太子は、さすがに美味しかったのではないかと感じました。普段あまり飲めないお酒も気持ちよく飲めたようです

伊達メガネ?かわいい~

福岡 体験ツアードラム

●大宰府にて集合写真

地震体験! 摆れ過ぎ~

明太子作りに真剣です。
ホール内、北島三郎撮影はダメやったね~

嬉野温泉旅行

～のんびり・ゆったり三昧！～嬉野温泉へ！10月26日（火曜日）
近年お世話になっている敷島様に行ってきました。私たちは、旅館スタッフの方々が大変親切に接して頂き、利用者の皆さんのお笑顔が見られて本当に良かったです。また皆で行きたいですね。

食べるのに集中しています。
よか湯やったし、めしもうまか！
常明園 No.1 デュエット

取り入れている行行為にはおのずと責任と品を作っている行行為にはおのずと責任としあし、作っているものが売るための商品だとしたらどうなのでしょう。その製品の先には、それを買って使ってくれるお客様の存在があります。つまり、商品を作っている行行為にはおのずと責任とそれが生まれてくるようです。それは作る行為が、必ずしも自分の為だけのものでなくなるということです。せっかく今手にかけているものが売れ残ってしまうたり、使う段になって気に入ってしまえなかつたりといふことは、作っていても人間にとっては、なんとなく悲しいといふか、それで済ませられないという思ひが残るのではないかでしょうか。

また、労働ということになると、ある種の社会的な倫理観というのも背負うことになります。時々そのことで企業が報道などで叩かれる事があるようですが、それは、そのような社会的な倫理観無しで商売をしたり商品を売つたりという行為には、そのような社会的な意味で本当に厳しく、そして大変にやりがいのあることなのでないでしょうか。

生産活動にたずさわる利用者の皆さんにも、自然とこれは意識付けられているようなところがあります。これは別にそのような心構えのようなことを、現場で伝え合っているわけでもないのです。最初は正直に言ってそこまでの意識がないことは分かりませんが、本当にいつの間にかそういう意識が芽生えるような感じがあるのです。だから作業場に行くときは出勤していると感じておられる



常明園トラベル

熊本旅行1班

くまモンと一緒に「しゃんけんほん

三井グリーンランドの旅に出かけますよ～

天気・体調ともに絶好調で楽しく過ごせました。

やっぱり一番は地元の食材を使った食事で○○料理が最高でした。

人気のクマモンとスナップ写真やSL機関車「出発！」

意外と普通の乗り心地？

またおいしくもの食べにけたらなあ～」「楽しみにしてますよ」（利用者さんの感想）

SL機関車でツーショット！エイ～

当施設では、利用者の希望を聴取し、いくつかのプランを提示。利用者の希望と、負担度を配慮した旅行を、機能的な小グループで実施しております。